

locale

SMAH : sécurité des cours d'eau

F. P.



Le SMAH HVA (Syndicat limouxin mixte d'aménagement hydraulique de la Haute Vallée de l'Aude) intervient deux fois par an dans l'entretien des cours d'eau reconnu d'intérêt général. Cet entretien, s'il est fait régulièrement, permet d'assurer le libre écoulement des eaux sans perturber le milieu naturel. Les travaux engagés sur le Sou par exemple, et son bassin-versant depuis 2009, totalisent en euros sonnants et trébuchants, 234 000 € hors taxe. Il s'agissait pour le Sou d'entretenir la ripisylve sur un linéaire cumulé de 26 km. Le SMAH-HVA avec son équipe en régie basé sur Limoux, œuvre aussi sur toute la haute vallée de l'Aude, dont 16 km de cours d'eau sont programmés pour cette année, et dont la mécanisation prochaine, permettra de rendre son travail plus efficient et plus rapide. En ce début d'automne, les travaux de restauration et d'entretien en cours se situent sur un linéaire de 7 km entre Cailhau et Saint-Martin-de-Villereplan pour une facture d'environ 50 000 € HT. Ils ont pour objectifs de rendre aux cours d'eau leur fonctionnalité hydraulique (faciliter les écoulements en crues). Ils permettent de mettre en sécurité les personnes et les biens, afin d'éviter la formation d'embâcles. Dans les zones à risques, ils améliorent les conditions d'écoulement des eaux et font un état des lieux pratique de la vigueur et de l'état

sanitaire de la ripisylve.

F. P.

Explications sur la ripisylve Ce sont les formations boisées (arbres, arbustes, buissons) qui se trouvent aux abords d'un cours d'eau. Si l'absence de ripisylve favorise l'érosion et le déplacement du cours d'eau. Il faut toutefois les contenir.

Aménagement. Nettoyer les rivières pour éviter la formation d'embâcles.